
Муниципальное образование 
Тоснеиский район Ленинградской области 

Администрация 
П Р О Т О К О Л  №3/19

заседания координационной комиссии в области развития малого и среднего 
предпринимательства на территории муниципального образования Тосненский район

Ленинградской области.

Присутствовали:

Председатель комиссии: Горленко С.А. -  заместитель главы администрации муниципального 
образования Тосненский район Ленинградской области (далее МО ТРЛО);

Секретарь комиссии: Алфимова Л.И. -  ведущий специалист отдела стратегического развития, 
экономического анализа и экономической политики комитета социально-экономического раз
вития (КСЭР) администрации МО ТРЛО;

Члены комиссии: Закамская Евгения Николаевна -  председатель КСЭР администрации МО 
ТРЛО; Гончарова Марина Валерьевна -  член Консультативного Совета предпринимателей 
при Законодательном собрании Ленинградской области; Палеева Светлана Алексеевна -  заве
дующая сектором поддержки малого, среднего бизнеса, некоммерческих организаций и раз
вития потребительского рынка (КСЭР); Абакшонок Ирина Владимировна -  исполнительный 
директор Фонда «Муниципальный центр поддержки предпринимательства» (далее Фонд 
МЦПП); Ковалева Ирина Михайловна - директор филиала ГБУ ЛО «Многофункциональный 
центр предоставления государственных и муниципальных услуг» «МФЦ» «Тосненский» (да
лее МФЦ); Грязнова Лариса Федоровна -  депутат Совета депутатов Никольского городского 
поселения ТРЛО; Абдугуева Сайбат Алиевна -  предприниматель, руководитель предприятий 
в Тосненском районе, член регионального штаба ОНФ по Ленинградской области, член ЛРО 
«Деловая Россия».

Приглашены: Бойко Всеволод Русланович -  главный специалист сектора поддержки МСБ, 
НКО и РПР КСЭР, Колоцей Виктория Игоревна - главный специалист отдела СР ЭА и ЭП 
КСЭР.

Повестка дня:

1. Отчет об итогах работы Фонда «Муниципальный центр поддержки предпринимательства» 
за 9 месяцев 2019 года, в том числе о выполнения решений координационной комиссии от 21 
марта 2019года. Докладчик И.В. Абакшонок.

2. О результатах выездного приема специалистов бизнес-центров ГБУ ЛО «Многофункцио
нальный центр предоставления государственных и муниципальных услуг» на территории То- 
сненского района в октябре 2019 года. Докладчик И.М. Ковалева.

3. О муниципальных программах «Развитие и поддержка малого и среднего предпринима
тельства на территории муниципального образования Тосненский район Ленинградской обла
сти» и «Развитие и поддержка малого и среднего предпринимательства на территории То- 
сненского городского поселения Тосненского района Ленинградской области» на 2019-2023 
годы. Докладчик С.А. Палеева.

4. Дополнительный. О негативном влиянии роста тарифов ЖКХ и Регионального оператора 
по обращению с ТБО на фоне снижения доходов у субъектов МСБ. Докладчик Грязнова Л.Ф.
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Слушали:

Вступительное слово: Горленко С.А.

На заседании присутствует 8 членов комиссии из 12. Согласно п. 4.14. положения о коорди
национной комиссии в области развития малого и среднего предпринимательства на террито
рии МО ТРЛО заседание комиссии считается правомочным, если на нем присутствуют не ме
нее половины членов Координационной комиссии. Есть ли вопросы по повестке заседания?

Грязнова Л.Ф. Прошу внести еще один вопрос в повестку: О негативном влиянии роста та
рифов ЖКХ и Регионального оператора по обращению с ТБО на фоне снижения доходов у 
субъектов МСБ.

Горленко С.А. Если нет возражений у членов комиссии повестка дополняется предложенным 
вопросом, так как одной из целей деятельности комиссии является содействие в устранении 
проблем и препятствий, сдерживающих развитие малого и среднего предпринимательства на 
территории Тосненского района (п.2.6. положения о координационной комиссии). Возраже
ний не поступило. Вопрос включен в повестку заседания под номером 4.

Слушали

По первому вопросу докладывала исполнительный директор Фонда МЦПП И.В. Абакшонок. 
Текст отчета (доклада) прилагается.

Обсуждение: В обсуждении приняли участие: Горленко С.А., Абдугуева С.А., Грязнова Л.Ф., 
Гончарова М.В., Абакшонок И.В., Закамская Е.Н., Палеева С.А., Ковалева И.М.

В ходе обсуждения было уделено внимание следующим аспектам деятельности Фонда 
МЦПП:

1.При осуществлении просветительской работы в сфере предпринимательства среди школь
ников надо увеличить взаимодействие с Центром занятости, так как программы по занятости 
населения предусматривают развитие данного профориентационного направления. Необхо
димо привлекать к преподаванию опытных предпринимателей, профильных бизнес-тренеров, 
представителей государственные организаций, тесно взаимодействующих с бизнесом, а не 
школьных учителей обществознания или других лиц, не имеющих практического опыта.

2. Несмотря на то, что на предыдущем заседании комиссии по вопросу работы Фонда МЦПП 
обсуждались и необходимость создания программ обучения предпринимательству школьни
ков с учетом акцента на слабо представленные в малом предпринимательстве направления 
деятельности, на организацию практических семинаров по организации дела, развитию 
управленческих навыков, основам налогового, хозяйственного права, маркетингу, управле
нию рисками, присутствующими отмечено, что хотя программы и появляются, но они все еще 
содержат изрядную долю формального подхода и отставания от современных тенденций, что 
негативно влияет на вовлеченность в сферу предпринимательства молодежи и школьников.

3. Уточнены показатели деятельности Фонда МЦПП по базе постоянно обращающихся пред
принимателей, количеству новых бизнесов в форме ИП вследствие оказания консультацион
ной помощи Фондом, а также данные по выполнению решения Координационной комиссии 
(протокол 1-19 от 21.03.2019) по организации консультационной помощи предприниматель
скому сообществу района в форме совместной с филиалом ГБУ «МФЦ» выездной работы. 
Согласованный график имеется в материалах комиссии, данные о проделанной работе вклю
чены в отчет Фонда.

4. Отмечено, что несмотря на проведение Фондом содержащихся в регулярных отчетах меро
приятий, за прошедшие 2 года развития Фонда не произошло. Не обеспечено тесное и регу
лярное взаимодействие с органами местного самоуправления, взаимодействие с МФЦ органи



зовано при содействии комиссии (вследствие низкого уровня инициативы со стороны Фонда). 
Взаимодействие с Центром занятости и другими государственными органами, пока на низком 
уровне (развитие включено в план на предстоящий период). Нет подключения бизнес- 
сообщества (состоятельного, успешного) к деятельности Фонда ни в форме взаимодействия 
ни в качестве партнерской деятельности по развитию предпринимательского сообщества «по
севного» уровня.

По второму вопросу докладывала директор филиала ГБУ JIO «Многофункциональный центр 
предоставления государственных и муниципальных услуг» «МФЦ» «Тосненский» И.М. Кова
лева, (материалы прилагаются).

Обсуждение: В обсуждении приняли участие: Горленко С.А., Ковалева И.М., Грязнова Л.Ф., 
Гончарова М.В., Абдугуева С.А., Абакшонок И.В., Закамская Е.Н., Палеева С.А.

Отмечено, что несмотря на активное оповещение о выездных совместных консультационных 
приемах специалистов филиала ГБУ «МФЦ» и Фонда МЦПП Тосненского района, обращений 
было крайне мало. Этот результат свидетельствует о крайне низком уровне доверия у пред
принимателей/будущих предпринимателей к реальной полезности услуг существующей госу
дарственной и муниципальной инфраструктуры поддержки малого бизнеса.

В ходе дискуссии решено: с одной стороны, активизировать информирование населения и 
предпринимательского сообщества об имеющихся инструментах поддержки МСБ, програм
мах субсидирования на муниципальном и государственном уровнях, алгоритмах низкориско
вого предпринимательства (в рамках взаимодействия с надзорными и фискальными органа
ми), а с другой стороны, изменить качество работы организаций инфраструктуры поддержки: 
Фонда МЦПП, филиала ГБУ «МФЦ», администрации МО ТРЛО, нацелив её на восстановле
ние авторитета организаций поддержки МСБ и доверия к ним у предпринимательского сооб
щества и населения. И.М. Ковалева подчеркнула, что пока инициатива со стороны самих 
предпринимателей не оживится, - достаточного уровня и объема помощи предприниматель
ству достичь будет крайне сложно.

По третьему вопросу докладывала заведующая сектором поддержки малого, среднего бизне
са, некоммерческих организаций и развития потребительского рынка КСЭР -  С.А. Палеева.

Представлены муниципальные программы по развитию малого и среднего предприниматель
ства на территории Тосненского района и Тосненского городского поселения, в том числе ос
новные мероприятия, цели, приоритеты развития, финансовое и информационное обеспече
ние. Показана взаимосвязь муниципальных программ и деятельности Фонда МЦПП. В отчет
ной части отражены основные результаты по мероприятиям, приведены конкретные примеры, 
отражены проблемы при реализации мероприятий программ. (Материалы прилагаются).

Обсуждение: В обсуждении приняли участие: Горленко С.А., Ковалева И.М., Гончарова 
М.В., Закамская Е.Н., Палеева С.А.

В обсуждении выявлена необходимость в рамках мероприятий по популяризации предприни
мательской деятельности, просветительской работы, кроме профильного сайта «Малый и 
средний бизнес Тосненского района», больше привлекать социальные сети (ВКонтакте, Ин- 
стаграм), так как они охватывают более широкие слои населения. Одобрено намерение более 
широкого освещения всей деятельности по выполнению программ. Также предложено при
влекать на встречи с предпринимателями представителей региональных общественных орга
низаций инфраструктуры поддержки и защиты бизнеса, надзорные органы, федеральные 
агенства по экологическим, ресурсоснабжающим, ресурсосберегающим направлениям, пред
ставителей естественных монополий, и других организаций, взаимодействующих с бизнесом.

Предложено поработать (обратиться в органы власти Ленинградской области) в направлении 
создания региональной системы компенсации повышающихся от различных нововведений
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расходов предпринимателям, осуществляющим важные для общества виды экономической 
деятельности по аналогии с создающейся в настоящее время системой компенсаций по затра
там на присоединение к ресурсным сетям для значимых инвесторов.

По четвертому вопросу докладывала предприниматель, депутат Совета депутатов Николь
ского городского поселения ТРЛО - Грязнова Л.Ф. (материалы прилагаются)

Обсуждение: В обсуждении приняли участие: Горленко С.А., Палеева С.А., Закамская Е.Н., 
Ковалева И.М., Грязнова Л.Ф., Гончарова М.В., Абдугуева С.А.

Отмечено критически резкое повышение тарифов на все коммунальные услуги для малого 
бизнеса, особенно по электроэнергии и по утилизации ТБО по новому порядку с участием Ре
гионального оператора. К письменному обращению в координационную комиссию, подпи
санному представителями МСБ Никольского ГП приложены счета за разные периоды, под
тверждающие указанные в обращении факты. Раскритикована система взимания платы за 
утилизацию ТБО с кв. метра, обсуждена разница в коммунальных тарифах по разным регио
нам. Предложено составить соответствующее обращение в адрес омбудсмена по защите прав 
предпринимателей Ленинградской области Рулевой Е.А.

Решили:

1. Принять к сведению отчет исполнительного директора Фонда МЦПП И.В. Абакшо
нок. Работу фонда МЦПП за два предшествующих года признать формальной и мало
эффективной. Наблюдательному совету Фонда МЦПП рекомендовать подготовить 
предложения по реорганизации управления Фондом МЦПП Тосненского района.

2. Продолжить работу по информационному взаимодействию: администрация МО ТРЛО
- Фонд МЦПП - ГБУ «МФЦ», в том числе выездную по территории Тосненского рай
она. До 19.12.2019 представить предложения по совершенствованию данной работы с 
планом мероприятий на 2020 год, нацеленный на развитие доверия в обществе и ини
циативы со стороны предпринимательского сообщества и начинающих предпринима
телей (С.А. Палеева, И.М. Ковалева, И.В. Абакшонок).

3. Продолжить работу по реализации мероприятий муниципальных программ в сфере 
развития малого и среднего бизнеса с систематическим заслушиванием хода и итогов 
реализации мероприятий на заседаниях координационной комиссии.

4. Подготовить и направить в адрес омбудсмена по защите прав предпринимателей Ле
нинградской области Рулевой Е.А. обращение на основе поступившего в координаци
онную комиссию коллективного заявления предпринимателей о беспрецедентном ро
сте тарифов естественных монополистов.

5. Изучить возможности по субсидированию малого бизнеса и предпринимателей в ча
сти понесенных затрат, связанных с ростом стоимости услуг естественных монополий
-  ресурсоснабжающих, экологических и других организаций. Представить обоснован
ные предложения по изученным возможностям (в случае их наличия) на следующее 
заседание Координационной комиссии.

Председатель комиссии: С.А. Горленко

Секретарь комиссии: /   ̂ ■ / Л.И. Алфимова
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